

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

19. Juli 2022

<b>Beginn</b>	16:00
<b>Ende</b>	17:50
<b>Anwesende</b>	Camilla, Carsten, Daniel K., Dennis, Gonne, Henri, Johannes, Max, Min, Tom K.
<b>Redeleitung</b>	Camilla
<b>Protokoll</b>	Daniel, Johannes
<b>FSR</b>	<i>Anwesend:</i> Daniel, Gonne <i>Abwesend:</i> Marc, Nika, Justus

## Termine

Juli	20.	11:30	<b>Schulbesuch</b>
	20.	11:00	<b>Begrüßungsgespräch</b>
	21.	16:00	<b>Begrüßungsgespräch</b>
	25.	13:30	<b>SHK-Gespräch mit den WiMis</b>
	25.	18:00	<b>OWO-Plenum</b>
August	9.	16:00	<b>Begrüßungsgespräch</b>
	24.	17:00	<b>OWO-Plenum</b>
	30.	16:00	<b>Begrüßungsgespräch</b>
	31.	10:00	<b>Begrüßungsgespräch</b>
September	2. – 4.		<b>GeWoWe</b>
	24. – 25.		<b>OWO-Schulung</b>

## Schriftliche Kunde

### Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer\*innen für die folgenden Tätigkeiten:

**Umzugshelfer\*in** ([umzug@mathebau.de](mailto:umzug@mathebau.de)) Wir suchen Personen, die sich damit auseinandersetzen möchten, wie der neue Mathebau aussehen soll und wie man ihn einrichten kann. Wir suchen vor allem Menschen, die noch eine Weile am Fachbereich studieren werden und somit noch selbst in den Genuss des neuen Mathebaus – und damit insbesondere auch den Früchten ihrer Entscheidung – kommen werden.

### Arbeitsaufträge

**Radio** (Camilla; in nächster Zeit) Genauere Überlegungen zur Umsetzung sind getroffen und gehen bald per E-Mail rum.

**Adventskalenderkonzept** (Kate, Simon; vor der OWO)

**Mitarbeiter\*innen-Kennenlernen** (Justus; unbekannt)

**Sitzungs-Anleitung überarbeiten** (Simon; bis übernächste Woche)

**Hygieneprodukte** (Kate; bald)

**Mailverteiler aufräumen** (Daniel K; nächste Woche)

**FS-Raum WiFi** (Gonne; 09.08.) Ein Mitarbeiter vom HRZ war am 13.7. hier, Router wird angebracht werden.

**Lebensmittellagerung** (Kate, Jantien; bis Ende des Semesters) Der Planungsteil ist passiert.

### TOP 1: Schulklassenbesuch

Morgen wird eine Schulklasse den Mathebau besuchen, und Cornelia sucht 2-3 Studierende, die den Schüler:innen ab 11:30 Uhr in Raum 234 Fragen beantworten. Tom K. und Johannes erklären sich bereit.

## TOP 2: Qualitätssicherung Lehre

Sukie Vetter hat uns eine Mail geschrieben und möchte sich als Vertreterin der WiMis zur Situation der Übungsleitungs-SHK aus zwei Perspektiven austauschen. Daraus soll eine Liste mit Mindeststandards entstehen, die dann als Anforderung an den Fachbereich gesehen wird und ggf. als Rechtfertigung für mehr Mittel gesehen werden kann. Sowohl aus Perspektive der Übungsteilnehmer, als auch aus der Perspektive der Übungsleitenden.

Dazu wird es nächsten Montag, den 25.7., um 13:30 Uhr ein Treffen geben. Alle Interessierten sind eingeladen, dazu zu kommen. Ihr könnt euch bei Sukie<sup>1</sup> anmelden und den Raum des Treffens erfragen.

Wir sehen eine semesterbegleitende individuelle Einschätzung und Unterstützung des Lernprozesses sowie regelmäßiges Feedback als zentrale Aufgaben der Übungsleiter:innen, für deren Erreichen wir Mindeststandards definieren wollen. Wir finden das Zeiteinsparen über Rechenaufgaben schlecht und fänden so etwas schön wie „zwei Aufgaben pro Blatt, davon mindestens eine angemessene Beweisaufgabe“. Sinnvoll eingesetzte Moodle-Quizze sehen wir als gute Ergänzung an. Ein Positivbeispiel in dieser Hinsicht ist die aktuelle Integrationstheorie bei Herrn Haller. Grundsätzlich finden wir es gut, wenn es im Grundstudium keine Gruppenabgaben gäbe. Die Mindeststandards, die die Konferenz der deutschsprachigen Mathe-Fachschaften vor 12 Jahren formuliert hat, finden wir inhaltlich sinnvoll, insbesondere die Obergrenze von 30 Personen an die Zahl der Teilnehmer:innen.<sup>2</sup>

## TOP 3: studi.treff

Da der studi.treff gerade nicht so genutzt wird wie erhofft, überlegen wir das Konzept anzupassen und statt eines festen Termins einfach Treffen nach Bedarf anzubieten, so dass sich die Interessierten einmal per Mail anmelden sollen. Dadurch verringert sich unser Aufwand, Freiwillige zu finden. Wir wollen dieses neue Konzept auf unserer Webseite veröffentlichen und Cornelia darüber informieren.

## TOP 4: Mailverteiler aufräumen

Wie jedes Semester sind wir einmal die Abonnenten unserer Mailingliste FS-Sitzung durchgegangen. Allen Menschen, von denen wir aufgrund fehlender Teilnahme an Sitzungen dieses Semesters nicht sicher sind, ob sie weiterhin auf der Liste stehen möchten, werden wir eine freundliche Mail schreiben und sie nach 2 Wochen ohne Antwort von der Liste entfernen.

---

<sup>1</sup>[vetter@mathematik.tu-darmstadt.de](mailto:vetter@mathematik.tu-darmstadt.de)

<sup>2</sup><https://komapedia.org/wiki/images/4/4a/Koma-minsanity-2010-09-27.pdf>